



令和4年度 南小学校・南中学校 第17回教育実践研究発表会 ～小学校では3つの授業を公開しました～



11月23日（水）勤労感謝の日、教育実践研究発表会を開催しました。平成16年度に南中が授業を自主公開したことをスタートとした発表会も今年で17回目、南小の開校と同時に小中連携教育の実践が始まっていますから、7年目となりました。子供達の「9年間をつなぐ連續性・一貫性のある学びの姿」を求めて、教科指導や保健・安全教育など、南小と南中の職員が連携して研究を進めています。今年度は、「『対話』を深めるためには、教師がどのように授業をデザインしていくか」についての研究のまとめの年となりました。

本校では、「2年1組算数」「4年1組算数」「5年2組社会」の3つの授業を公開しました。これまで、グループに分かれて互いに授業提案をしたり、一緒に授業の計画案を考えたり、教材や掲示物を作つ

たりしてきました。時には、中学校の先生も加わり協働で研修を重ねてきました。県内外の学校からご参会くださいました大勢の先生方に囲まれても、子供達は物怖じすることなく友達と意見を交わすなど、いきいきと授業に取り組んでいました。発表会は終わりましたが、今後も先生方同士で、また中学校の先生とも連携しながら、子供達のためによりよい授業づくりに努めて参ります。

また、冷たい雨の中での駐車場案内、受付、接待等、発表会運営面において、PTA役員を中心とする保護者の皆様にたくさんのお力添えをいただき感謝申し上げます。ありがとうございました。

2年1組 算数

「かけ算九九をつくろう」

授業者：今井 順子

6の段の九九の作り方を考える学習を行いました。始めに自分で考えた後に、3人のグループでホワイトボードを活用しながら、「6の段のひみつ」をまとめていきました。数字や文字をしっかりと書きながら、対話し考えを深めています。また、授業の初めに出てきたドーナツの模型に、「食べたいな」と素直な気持ちを表現している姿は、とても微笑ましく温かな学級の様子が伝わりました。



4年1組 算数

「面積」

授業者：風間 克彦

L字型をした图形の面積を求める学習を行いました。隣の空き教室を活用して、友達と意見を交わしました。ホワイトボードの使い方にも慣れており、図と式を関連づけながら順序立て分かりやすい説明ができるようにまとめることができました。子供達の意欲的な態度がとても印象的でした。



5年2組 社会

「これからの工業生産とわたしたち」

授業者：藤田 裕貴

これからの日本における工業の発展について、様々な視点から意見をまとめていく学習を行いました。友達との対話を通して、深く考える様子が伺えました。また、一人一人がタブレットPCを活用し、考えをまとめていくことができました。多くの参観者の中で、自分の意見を堂々と発表する姿が見られました。

